
令和５年第３回箕面市議会定例会（一般質問要旨）

令和５年（2023年）９月27日

質問

順位
質 問 者 政 策 会 派

質問

方式
質 問 要 旨

１ 武 智 秀 生 大阪維新の会
一問

一答

１ 「子どもの命を守る」危険予知訓練（ＫＹＴ）の

実施に向けて

①学校での事故の現状について

②学校での危険箇所点検とヒヤリハット事例の活

用について

③危険予知能力を鍛え、安全文化を育てる危険予

知訓練（ＫＹＴ）について

２ 桃 山 悟 大阪維新の会
一問

一答

１ 箕面市役所職員の職務満足度について

①職員の意識や職場の環境に対する認識について

②職員が職務に満足感を得られる組織運営につい

て

２ 船場新設校と他校との関連について

①小中一貫教育における施設一体型と施設分離型

の違いについて

②船場新設校による校区再編について

３ 神 代 繁 近 大阪維新の会
一問

一答

１ 箕面市立青少年教学の森野外活動センターについ

て

①利用状況について

②広報活動について

③観光戦略との連携について

④新稲の森キャンプ場について

２ 木戸ヶ池緑地の整備について

①整備の経緯と名称について

②木製の施設について

③木戸ヶ池の整備について

④池周辺の傾斜地について

⑤時計台広場の活用について

４ 山 根 ひ と み 大阪維新の会
一問

一答

１ 西南図書館の活性化について

①本市の図書館の現状について

②これからの図書館の在り方について



質問

順位
質 問 者 政 策 会 派

質問

方式
質 問 要 旨

５ 楠 政 則 公 明 党
一問

一答

１ 箕面駅周辺の活性化に資する施設等について

①みのおサンプラザ１号館の建替について

②特定調停について

③株式化した市の債権について

２ 音声コードの利用促進について

①本市の意思疎通支援策について

②条例制定の経緯について

③市民や各種団体等からのご意見について

④さらなる支援策について

３ 奨学金返還支援制度の導入について

①奨学金制度における現況について

②奨学金返還支援制度について

③地方自治体等における事例について

④本市の今後の取り組みについて

６ 内 海 辰 郷 箕 面 政 友 会
一問

一答

１ 総合的空き家対策について

①２年間の取り組みについて

②空き家実態調査について

③空き家マッチング事業について

④空き家の利活用について

⑤空家等対策連絡会議の充実強化について

７ 藤 田 貴 支 自 由 民 主 党
一問

一答

１ 大阪大学箕面キャンパス跡地活用について

①優先交渉事業者の提案内容について

②地域貢献エリアの詳細について

③道路整備について

④粟生間谷・彩都地域の課題解決について

８ 中 井 博 幸 自 由 民 主 党
一問

一答

１ 箕面の歴史と総合計画

①資料のデジタルデータ化について

②これまでの総合計画の策定作業について

③箕面市の将来像について

④新たな市史の編纂について

⑤第六次箕面市総合計画策定について



質問

順位
質 問 者 政 策 会 派

質問

方式
質 問 要 旨

９ 船 瀬 泰 孝 自 由 民 主 党
一問

一答

１ 防災対策の取り組みについて

①共助について

②民間について

③インフラについて

１０ 田中真由美 公 明 党
一問

一答

１ 健康に関する施策について

①がんに関する施策について

②更年期症状の健康診査について

③骨粗しょう症の健康診査について

２ 今後の子育て支援の方向性について

①出生率及び合計特殊出生率について

②出産・子育て応援事業について

③子育て支援拠点について

④産後ケア事業について

⑤こども誰でも通園制度（仮称）について

１１ 大 脇 典 子 箕 面 政 友 会
一問

一答

１ 福祉事業（紙おむつ給付）について

①新生児の紙おむつについて

②紙おむつなどの処分方法について

③障害者、高齢者の紙おむつについて

１２ 増 田 京 子 市民派クラブ
一問

一答

１ 箕面が実践する地球温暖化対策のさらなる強化促

進を

①箕面のみどりを守り育てるために

②公共施設の省エネ、再エネについて

③市民とともに進める温暖化対策の取り組みにつ

いて

１３ 高 橋 竜 馬 箕 面 政 友 会
一問

一答

１ 「生命の安全教育」について

①モデル事業について

②経過と現状について

③これからの在り方について



質問

順位
質 問 者 政 策 会 派

質問

方式
質 問 要 旨

１４ 尾 﨑 夏 樹 大阪維新の会
一問

一答

１ 水道事業と府域一水道について

①水道事業の現状について

②府域一水道への取り組みについて

２ 西南地域の交通の安全について

①ライフスポーツＫＴＶの建て替え工事について

②交通の安全の確保について

１５ 神 田 隆 生 日 本 共 産 党
一問

一答

１ 大阪府道路公社箕面トンネルの地下水について

①清水谷の植物との関係について

２ エキスポ'９０みのお記念の森について

①施設・設備の保全について

３ 粟生外院５丁目の水道管の破裂について

①事故の概要と被害状況について

②今後の対応について

４ 桜井駅前整備について

①駅前ひろばの整備について

②南改札口の整備について

１６ 中 西 智 子 市民派クラブ
一問

一答

１ （仮称）箕面市立船場小学校の校種再検討と施

設一体型小中一貫校の検証について

①小学校と中学校の違いについて

②小学校から中学校への接続部分について

③今後の課題等について

１７ 村 川 真 実 日 本 共 産 党
一問

一答

１ 子ども関連施策について

①子どもの安全について

②子育て支援について

③保育所、学校関連について

２ 介護保険制度について

①介護保険制度の現状について

②介護保険制度の課題について

③第９期の介護保険事業計画に向けて



質問

順位
質 問 者 政 策 会 派

質問

方式
質 問 要 旨

１８ 名 手 宏 樹 日 本 共 産 党
一問

一答

１ スポーツのつどいの料金の引き上げについて

①従来の210円の設定の根拠。300円に引き上げた

理由について

②引き上げ検討の経緯。これによる年間の収入

増と利用者・市民負担増について

③引き上げた料金による財源の使われ方について

④周知の方法について

２ 箕面スポーツ施設マネジメント計画について

①連続施設使用料の引き上げと近隣類似施設の利

用料金との比較について

②照明代やエアコン使用料の考え方について

③体育連盟の減免制度の見直しについて

④スカイアリーナのトイレの改修や第二総合運動

場雨漏り対策について

⑤第二総合運動場の駐車場料金や今後について

３ 小中一貫校建設と小中一貫教育について

①再検討と「新改革プラン」について

②校区や市民説明会での意見について

③第五中学校建設の経緯について

④中小学校からの船場中学校への合流について

⑤小中一貫校と小中一貫教育への問題点について

⑥「大阪一」の小中一貫校や「教育効果」につい

て

⑦小中一貫校建設での財源削減について

⑧通学区域審議会など今後の決定までのスケジュ

ールについて

⑨今後の箕面市での小中一貫校建設の考え方につ

いて


